

## **Niederschrift**

über die öffentliche Sitzung  
**des Betriebsausschusses Stadtgrün und Friedhöfe der Stadt Lörrach**  
**am Donnerstag, 12. April 2018**  
im großen Sitzungssaal des Rathauses Lörrach, Luisenstraße 16

Anwesend: Bürgermeister Dr. Michael Wilke als Vorsitzender

Stadträtinnen und Stadträte: Berg, Bernnat, Denzer, Glattacker, Höfler (als Vertretung Escher), Kiefer, Lehmann, Lindemer, Oehler, Rufer, Salach, Schumacher, Sommer, Vogel, Wernthaler, Wiesiollek

Entschuldigt: Escher

Ferner: Fachbereichsleiterin Buchauer  
Fachbereichsleiterin Neuhöfer-Avdić  
Fachbereichsleiterin Staub-Abt  
Fachbereichsleiter Dullisch  
Betriebsleiter Droll  
Betriebsleiter Langela  
Betriebsleiter Schäfer  
Stellv. Fachbereichsleiter Fessler  
Techn. Betriebsleiter Andris, BZ Friedhöfe  
Herr Beuschel, EB Abwasser  
Herr Schallenberger, EB Stadtwerke

Urkundspersonen: Stadträte Oehler und Vogel

Schriftführung: Frau Heinze

Beginn: 19.45 Uhr

Ende: 20.40 Uhr

## **TOP 1**

### **Friedhofsentwicklungsplanung - Erste Maßnahmen und weitere Schritte**

#### **Vorlage: 011/2018**

Der Vorsitzende stellt den Tagesordnungspunkt vor und berichtet, dass die Beschlussfassung in der Sache erst in der Gemeinderatssitzung am 17. Mai 2018 erfolgen werde.

Betriebsleiter Langela veranschaulicht und erläutert die einzelnen Friedhofsflächen und die angedachten Maßnahmen (Anlage 1).

Stadtrat Glattacker dankt für die Arbeit und die Abstimmung mit den Vertretern der Glaubensgemeinschaften. Der Kirchengemeinderat der Ev. Kirchengemeinde Tüllingen habe ihm sehr positiv vom Informationstermin berichtet. Des Weiteren bittet Stadtrat Glattacker um eine Informationsveranstaltung in den Ortsteilen Tüllingen und Tumringen.

Stadtrat Bernnat lobt die Arbeit und das weitsichtige Gesamtkonzept. Die Überlegungen seien überzeugend und eine gute Entscheidungsgrundlage.

Auch Stadtrat Wernthaler lobt den Prozess und die geleistete Arbeit. Er betont die Fürsorgepflicht der Stadt gegenüber den Friedhofsmitarbeitern. Des Weiteren spricht er den verstärkten Wunsch nach einem Bestattungswald an.

Stadtrat Denzer macht darauf aufmerksam, dass auch die Bauarbeiten an den Friedhöfen nun wieder angegangen werden müssten. Betriebsleiter Langela erklärt, dass das Moratorium hinsichtlich der Unterhaltsarbeiten Ende 2017 abgelaufen und man nun wieder aktiv sei.

Stadtrat Oehler hinterfragt die Perspektive und die Zahlen für den Brombacher Friedhof. Betriebsleiter Langela verweist auf die Entwicklung der letzten Jahre.

Der Vorsitzende bedankt sich für die sachliche Diskussion der Thematik. Man sei bereit, auch in den Stadtteilen zu informieren. Die Baustellen seien ein gesondertes Thema. Hinsichtlich des Bestattungswalds verweist er auf ein gutes Umsetzungsbeispiel in der Gemeinde Schliengen.

Aufgrund der noch ausstehenden Fraktionsberatungen bittet der Vorsitzende die Ausschussmitglieder um ein Stimmungsbild zu den Beschlussvorschlägen. Der Betriebsausschuss Stadtgrün und Friedhöfe stimmt bei 14 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen der Beschlussfassung zu.

### **Zur Beurkundung**

Der Vorsitzende:

Urkundspersonen:

Schriftführung: